

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8592.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 9 DE MAYO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Valentin de Santiago Fuentes, Juez de primera instancia del distrito de la Izquierda de esta ciudad y su partido.

Hago saber: que en este juzgado y Escribania del Infrascripto se ha incoado demanda ordinaria, su fecha diez de Febrero del corriente año, á instancia de D. Francisco Vargas Machuca, en nombre de D. José María Borrego y Camacho, vecino de esta ciudad, contra D. Federico Gadeo, para que este le satisfaga la cantidad de cuatro mil setecientos ochenta y siete reales vellon que le es en deber, procedente de una partida de suela que le hubo comprado al Sr. Borrego; é ignorándose su domicilio, por auto del día de ayer he mandado se le cite y emplace por segunda vez, mediante á no haber comparecido al primer llamamiento por medio de edictos, para que en el término de ocho dias comparezca en este Juzgado á contestar dicha demanda, y no verificándolo, le pararán los perjuicios que señala la Ley de Enjuiciamiento civil.

Dado en Córdoba á veinte y tres de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.—Valentin de Santiago Fuentes.—De orden de S. S., Licenciado Luis Ramirez.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Medina del Campo, 5.—Ayer domingo, día de gran mercado, estuvieron mas encalmados los vendedores de granos, teniendo los precios mas tendencia á la baja que al alza, por cuanto la cotizacion fué inferior á la del mercado anterior.

Los trigos se han repuesto algun tanto con el cambio de tiempo, pues aunque este se muestra frio por soplar un viento Norte y Noroeste hace ya ocho dias, y que á no dudarlos son los que han retirado las aguas, el calor que hace á ratos ha cambiado la faz de los sembrados y se empieza á concebir la esperanza de regular cosecha.

—A la hora en que cerramos este número no se ha recibido noticia alguna en los centros oficiales respecto á la eleccion de senadores por Cuba, ni detalle alguno de los preliminares de la votacion.

Sábase, sin embargo, por noticias de origen particular y autorizado, que es casi seguro que saldrán senadores por aquel punto, entre los 13 que se eligen, los Sres. Fernández de Castro, adicto, y el constitucional señor marqués de O'Gavan.

—Por el ministerio de la Guerra aun no se ha resuelto si debe ó no desaparecer de Ceuta el regimiento de infanteria conocido por el Fijo, puesto que aunque el informe de la junta superior consultiva de Guerra fué favorable á la desaparicion del mencionado regimiento y del presidio, la primera parte no se puede resolver por el ministerio de la Guerra, porque faltan algunos datos en el expediente, para la resolucion de los cuales se ha pedido informe á la comandancia general de Ceuta, y la segunda compete exclusivamente al ministerio de la Gobernacion.

—Parece que uno de los primeros proyectos de la ley que se presentarán á los Cortes, será el reemplazo del ejército para el año de 1879 al 80. Dicho proyecto se encuentra ya redactado.

Para evitar las dudas que originó ia anterior, se establece que cuando un quinto, despues de ingresado en caja desaparezca, se considere como soldado desertor, y no habrá lugar á llamar para cubrir su puesto al mozo suplente, que en otro caso estaria obligado á servir, procedente del mismo sorteo.

—Ayer tarde ha circulado el rumor de que en el consejo se habia acordado una combinacion de gobernadores en la que el Sr. Aldecoa debia encargarse del gobierno civil de Barcelona.

El rumor es absolutamente inexacto. El gobierno no se ha ocupado en consejo de ninguna combinacion personal ni el Sr. Aldecoa está indicado para Barcelona.

—El príncipe Rodolfo llegará á Madrid del 11 al 12 de este mes.

—La conferencia celebrada ayer tarde entre los Sres. Moyano, conde de Valmaseda y Gutierrez de la Vega, fué cordialísima y no se hará esperar un nuevo acto de la junta directiva que revele hasta qué punto están todos de acuerdo respecto de las cuestiones en que se habian manifestado diversas tendencias.

La interpretacion dada á dichas cuestiones no es en sentido intransigente, sino muy conciliador y en armonia con el desenvolvimiento de los demás partidos de la política militante.

—En la próxima semana probablemente llegarán á Aranjuez SS. AA. los duques de Montpensier, y permanecerán en aquel real sitio cuatro ó cinco dias con S. M. el rey, S. A. R. la

princesa de Asturias y sus augustas hermanas.

El 26 de este mes se celebrará en el Escorial el aniversario de la muerte de la Reina Mercedes, adelantando un mes esta funcion religiosa, y asistirán á las honras S. M. el rey, la princesa de Asturias, las infantas y los infantes duques de Montpensier.

Desde el Escorial se dirigirán los duques de Montpensier á Randan, y la corte á Madrid.

—Ayer se comentaba mucho en varios círculos políticos una carta que se recibió ayer en Madrid del Sr. Don Nicolás Salmeron, y en cuyo documento espone su manera de ver la política que en su opinion deben seguir los partidos avanzados.

El Sr. Salmeron opina, segun parece, que las fracciones liberales más avanzadas deben fundirse en un solo partido, que seria conservador respecto de las fracciones democráticas, y estas á su vez fundirse tambien para constituir otra agrupacion. Entre aquellas primeras incluye el Sr. Salmeron á los posibilistas, los progresistas democráticos y otros mas conservadores.

Afirma tambien en la misma correspondencia que este partido así constituido tendria las condiciones de gobierno que faltan todavia y han de aprender en la propaganda las fracciones democráticas é históricas, entre los cuales parece que se coloca el Sr. Salmeron con sus amigos.

La primera consecuencia que algunos hombres políticos deducian anoche tambien del pensamiento del Sr. Salmeron y Alonso, era suponer que con la formacion de aquellas dos agrupaciones parecia quedar abandonado el propósito de organizar la union democrática.

—Dice los *Debates*: «Segun hemos oido, el arreglo del alto personal del ministerio de la Gobernacion ocasionará bastantes victimas entre los amigos particulares del Sr. Romero Robledo.»

No es cierto.

—Leemos en un periódico ministerial:

«Se puede considerar como un hecho, al decir de algunas personas caracterizadas en política, la desunion completa entre los elementos que formaban la coalicion para la próxima lucha electoral, en vista de que los comités en provincia de los partidos coligados no respetan para nada los acuerdos de la junta ó directorio central, presentando los candidatos que tienen por conveniente y procurando el triunfo de sus respectivos correligionarios.»

—Ayer se ha reunido el consejo supremo de Guerra y Marina, y despues

del despacho ordinario debe haberse ocupado del examen de una voluminosa é importante causa instruida hace ya un año, y que ocupó por algun tiempo la atencion de la prensa y de la alta Cámara.

—En el primer correo del próximo mes de junio llegaran á la Peninsula los diputados á Cortes por Cuba y Puerto-Rico.

—Aunque en algunos círculos militares hemos oido dar detalles referentes á un importante proyecto acerca del estado mayor general del ejército y del cual se ha de dar cuenta en la próxima legislatura, lo cierto es que en el centro oficial donde se elabora se guarda acerca de él la más absoluta reserva.

—Ayer mañana ha llegado á Madrid y presentádose inmediatamente al ministro de la Guerra el general Vega Inclán, capitán general de Castilla la Vieja.

—A pesar de las dificultades con que han tenido que luchar los jefes de las fuerzas de esta guarnicion, es tal el adelanto que han conseguido de los soldados que hace apenas veinte dias estaban en sus casas, que el día 2 de mayo llamaban la atencion de todo el mundo en el desfile, por su porte y aire marcial, así como por la precision de sus movimientos, ejecutados todos ellos al toque de corneta.

Entre las personas á quienes llamó muy especialmente la atencion de tan notable adelanto, se cuentan el embajador francés y el general en jefe del ejército del Norte.

—Segun noticias particulares recibidas de Leon, la verdadera causa por la cual no se ha podido verificar la eleccion de senador por la sociedad Económica de aquella provincia, es la division que existe entre los comunistas adictos al partido constitucional y los afiliados á la democracia, los cuales tienen sus candidatos respectivos, y es muy difícil lleguen á una avenencia. Por esta causa, y para no verse derrotados, no han asistido al acto de la eleccion, para que no habiendo mayoría, esta no pudiera verificarse y ganar tiempo para trabajar en favor de sus respectivos amigos.

Los candidatos para senadores por la sociedad Económica de Leon, y que han ocasionado la escision entre los comunistas constitucionales y los demócratas, son de los primeros, el señor Montejo y Robledo, y de los segundos, el Sr. Salmeron.

—Sabemos que el consejo directivo del Banco de España se ocupa con preferente solicitud en extender la circulacion de sus billetes, habiendo ya adoptado algunas medidas cuyos resultados serán, á no dudarlo, satis-

factorios. El canje entre las sucursales de determinadas agrupaciones de provincia se hará en adelante sin dificultad alguna, preparando así el terreno para llegar á la circulacion general.

—Con motivo de haber estado ayer en palacio el general Quosada, decíase anoche en el salon de conferencias del Congreso que el citado general ya no irá el Norte.

La noticia no es cierta: el marqués de Miravalles volverá á Vizcaya cuanto antes.

—Hoy se aseguraba que nuestro colega el *Imparcial* ha sido indultado del resto de la pena de suspension que le fué impuesta por el tribunal de imprenta, y que reaparecerá mañana.

Deseamos muy de veras que se con firme la noticia.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla, 5.—El gobierno turco dirigió al de Rusia una enérgica circular para protestar contra la agitacion causada por los rusos, con el objeto de impedir que la administracion turca vuelva á funcionar en la Rumelia.

Paris, 5.—El último balance del Banco de Francia acusa una disminucion de catorce millones y medio de francos los valores en cartera.

La cuenta corriente con el Tesoro ha ganado 29 millones, mientras que la de particulares ha perdido 23 millones de francos.

La circulacion de billetes se ha aumentado en 25 millones.

Los beneficios de la semana han sido de 407 mil francos.

Paris, 5 (6'40 t.).—La nota que Francia é Inglaterra han remitido al khedive, espresa el vivo sentimiento de ambos gobiernos por los últimos acontecimientos, haciéndole responsable de las consecuencias.

Berlin, 5 (9 n.).—En el Reichstag (Parlamento alemán) el diputado progresista Richter combató el proyecto de tarifas aduaneras.

Otros oradores hablan tambien en contra.

La discusion continuará mañana.

Londres, 5 (9 n.).—Cámara de los comunes.—El ministro de Hacienda, Sr. Northcote, dice que deseando el gobierno apresurar la pacificacion de la colonia del cabo de Buena Esperanza, envió instrucciones en 10 de abril último, encaminadas á cesar en las anexiones de territorios, pero ordenando se adopten medidas á fin de preservar á la colonia contra los ataques de los zulús.

— 16 —

no era muy nábil á la verdad, pero sí lo más prudente para el momento. La mirada del príncipe me siguió con aire de tan dulce reconvenccion, que aquella mirada se clavó para siempre en mi alma.

Varias veces, durante la noche, el príncipe intentó hablarme: yo siempre le evitaba, y no porque no tuviese deseo de oírle, sino porque el temor era mayor que el deseo.

Mi hermana me rogó que me quedase: parecia como contrariada por mis torpezas.

Si Mr. de Lauzun hubiera sabido la verdad, hubiera yo pasado momentos crueles.

Al día siguiente, en la recepcion, yo estaba al lado de Mme. Luynes; la reina de Inglaterra habia comprometido para jugar con ella á mi marido, obligándole á separarse de mí, y estoy cierta de que hubiera devorado las cartas y las fichas que tan mala partida le jugaban.

Mme. de Luynes se levantó de

— 17 —

mi lado, y al punto ocupó su sitio el duque de Chartres, principian- do una conversacion que sostuvo casi solo.

Mi timidez no era habitual; por el contrario, me gustaba atormentar al duque rodeándome de jóvenes que escitaban su impaciencia, sus celos; pero con éste me abandonaba mi serenidad, los latidos de mi corazón me ahogaban y mis miradas no sabian alzarse del suelo.

Sentíame á la vez inquieta y alegre: hubiera querido detenerle y sentia que se quedase.

A la edad que yo tenia entonces estas emociones no se esplican: despues al leer la «Escuela de las mujeres» de Moliere, he comprendido lo bien que aquel génio comprendia el corazón humano.

He sentido las mismas impresiones que Inés y mi Horacio no es difícil de adivinar.

Mr. de Lauzun no tenia condicion ninguna para el papel de Arnolfo.

— 20 —

—¿Y de qué os hablaba?

—De la divina gracia y de la bondad con que Dios se la otorga al que se la pide. ¡Ha ofrecido venir á verme!

—En cuanto á ese, os lo permito. Esto fué lo que acerté á decirle, y con ello tuvo que contentarse.

Era el prelude de grandes sucesos, y el porvenir iba á encargarse de hacerme espíase aquellos instantes, usurpados á mi legítimo señor.

II.

He reflexionado mucho y creo que mis faltas merecen disculpa en gracia de mi buena intencion.

En vano trataria de ocultar mi amor por el duque de Chartres; aunque lo intentase, este amor asomaria entre mis palabras.

— 18 —

mandar el ejército, rogándole el mismo rey que permaneciese en su casa y se cuidase.

Todo el mundo regresó á la corte, y el duque de Chartres con tal aureola de gloria, que su madre le llamó á la corte, obligándole á hacer por unos dias la corte al rey, que cada día le recibia peor.

El despecho le vendia. Haciale daño ver á su sobrino tan enaltecido, mientras que su hijo era vilipendiado.

Mr. de Saint-Simon era el mejor, el único amigo quizá del príncipe en esta época, y fuerza es hacer á mi cuñado la justicia de que permaneció fiel al príncipe caido, hablándonos siempre de él en los términos mas lisonjeros y defendiéndole contra todos los ataques, aunque respetando la obstinacion de su muger que se habia empeñado en no recibirle.

Un día en que Mr. de Lauzun estaba en Paris, Mme. de Saint-Si-

